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«Tolleranza zero
Così salveremo Napoli
dai signori dei rifiuti»

Emanuela Fontana
da Roma

• Sottosegretario Alfre
do Mantovano, mentre il
presidente della Repubbli
ca firmava il decreto sui ri
fiuti partivano i primi scon
tri a Chiaiano. Qual è la li
nea del governo adesso che
la piazza è esplosa?
«Una linea di ragionevole
fermezza perché i rifiuti van
no tolti dalle strade di Napoli
e della Campania e deve ri
prendere un percorso di effi
cienza. Fermezza, ma ragio
nevole, perché tutto questo
non avviene senza tenere in
considerazione l'esaspera
zione della gente per anni di
sacrifici chiesti non seguiti
da benefici ricevuti. Chiedia
mo però ai campani onesti
di non fare in modo che que
sta esasperazione sia stru
mentalizzata».
Da chi?
«Da chi vuole lasciare le,co
se come sono, da chi vuole
continuare a fare traffici ille
citi intorno alcìclo dei rifiu
ti. E anche da chi vuole crea
re problemi a un governo ap
pena costituito».
La soluzione del problema
immondizia per il governo
significa anche lotta alla
mafia?

«E doveroso. Mercoledì a Na
poli il presidente del consi
glio ha detto che lo Stato sa
rà presente con tutta la sua
autorevolezza in Campania.
Questo non significa dire
che ci sarà una mano dura
senza possibilità di confron
to. Significa che non c'è spa
zio per l'illegalità e per la ca
morra. Ma solo per la ricer
ca di soluzione di efficien
za».
Ai sindaci che cosa chiede
te?
«I rappresentanti della popò
lazione troveranno possibili
tà di dialogo con i rappresen
tanti dello Stato a comincia
re dal prefetto di Napolie
dal sottosegretario Bertola
so, ma anche loro facciano
in modo che le molotov non
sostituiscano il dialogo. Il
confronto è impedito da chi
ha interesse a Impedirlo».
Portate l'esercito in Campa
nia come Stato contro il
«non Stato»?
«Do per scontato che la ca
morra, che ha una grossa
parte nella gestione di disca
riche abusive e dei trasporti
di rifiuti, si ritenga danneg
giata dalla legalità e provi a
inserirsi nei disordini o addì
rittura a fomentarli. La pre
senza dello Stato serve all'in
dividuazione delle soluzioni

ragionevoli', e la difesa di
queste soluzioni, se necessa
rio, avverrà anche con la for
za pubblica, ma solo se ne
cessario, va sottolineato».
La discarica di Chiaiano sa
rà aperta fino a quando?
«Tutto ciò che cade sotto la
voce discariche è a tempo.
In un'impostazione seria del
la questione il futuro è nei
termovalorizzatori, ma in
mezzo ci sono tempi tecnici
e l'avvio della raccolta diffe
renziata. Nel frattempo i ri
fiuti non possono stare nelle
strade».
Temete altre rivolte nei 9
nuovi siti di discarica?
«Le mettiamo in conto. Ma
mi auguro prevalga la consa
pevolezza che questa è una
battaglia che facciamo tutti
insieme. Le discariche sono
un passaggio necessario, e
transitorio. La protesta se
avviene con forme pacifiche
è esercizio di democrazia. Ci
deve essere uno sforzo da
parte di tutti per impedire
che diventi violenta».
Vi farete vedere di più in
Campania, non solo per il
consiglio dei ministri?
«È importante il dialogo con
la popolazione da parte di
tutti coloro che sono titolati
a farlo, istituzioni locali, par
lamentari. Bertolaso avvie-

rà già domani il primo giro
di incontri».
Ci saranno verifiche ade
guate sulla nocìvìtà dei ri
fiuti?
«Non ci sarà nessunaapertu
ra che non sia preceduta da
uno studio che esclude ri
schi per la popolazione. Nes
suno intende fare follie. La
popolazione deve essere
tranquilla. Ogni intervento
sarà preceduto, anche a
Chiaiano, da una verifica
concreta».
In che tempi,?
«Nei tempi più, rapidi. Non
bisogna farsi trovare impre
parati di fronte a condizioni
climatiche che aumentano i
rischi per la popolazione».
Come commenta il nuovo
atteggiamento conciliante
di Bassolino e del sindaco
IervoIino?
«È doveroso che tutte le isti
tuzioni abbiano intenti co
muni. Vorrei però ringrazia
re soprattutto le forze dì poli
zia: gli agenti sono i più espo
sti anche nell'interesse di co
loro che li stanno contestan
do. Uno dei poliziotti feriti
ha chiesto di riprendere su
bito il servizio. Difronte a fat
ti di questo genere dire gra
zie è poco. Sistanno confron
tando con professionalità
equilibrio, consapevoli che
ogni errore può compromet
etere l'intera operazione».
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